

## ABSTRAK

Yohandi, Ahmad. 2022. *Tindak Tutur Komisif pada Interaksi antara Pedagang dan Pembeli di Pelelangan Ikan Kecamatan Palang Kabupaten Tuban*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Iib Marzuqi, M.Pd., (2) Anisa Ulfah, M.Pd.

**Kata Kunci:** tindak tutur, komisif, interaksi pedagang dan pembeli

Penelitian ini tentang tindak tutur komisif pada interaksi antara pedagang dan pembeli di Pelelangan Ikan yang dilatarbelakangi oleh banyaknya variasi tuturan pedagang dan pembeli yang beragam. Interaksi antara pedagang dan pembeli memiliki variasi tuturan yang mengandung tindak tutur komisif dengan wujud dan fungsi yang beragam sehingga peneliti tertarik untuk menelitinya. Sesuai latar belakang tersebut tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan wujud dan fungsi tindak tutur komisif yang terdapat dalam interaksi antara pedagang dan pembeli di pelelangan ikan Kecamatan Palang.

Metode yang digunakan adalah metode kualitatif yang bersifat deskriptif. Data dalam penelitian ini berupa segmen tutur yang dihasilkan oleh pedagang dan pembeli. Sumber data dalam penelitian ini adalah tuturan pedagang dan pembeli di pelelangan ikan Kecamatan Palang. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik observasi, rekam, simak, dan catat. Instrumen penelitian yang digunakan berupa lembar observasi, alat rekam, dan lembar korpus data.

Berdasarkan hasil penelitian terdapat tiga wujud tindak tutur komisif yaitu (1) tindak tutur komisif berwujud deklaratif terdapat 24 tuturan, (2) tindak tutur komisif berwujud interogatif terdapat 11 tuturan, (3) tindak tutur komisif berwujud imperatif terdapat 9 tuturan. Dari ketiga wujud tuturan tersebut, memiliki fungsi tindak tutur komisif, yaitu: (1) tindak tutur komisif wujud deklaratif dengan fungsi berjanji terdapat 3 tuturan, tindak tutur komisif wujud deklaratif dengan fungsi bersumpah 3 tuturan, tindak tutur komisif wujud deklaratif dengan fungsi menyatakan kesanggupan 1 tuturan, tindak tutur komisif wujud deklaratif dengan fungsi penawaran 17 tuturan, (2) tindak tutur komisif wujud interogatif dengan fungsi berjanji terdapat 3 tuturan, tindak tutur komisif wujud interogatif dengan fungsi menyatakan kesanggupan 1 tuturan, tindak tutur komisif wujud interogatif dengan fungsi penawaran 7 tuturan, (3) tindak tutur komisif wujud imperatif dengan fungsi berjanji terdapat 2 tuturan, tindak tutur komisif wujud imperatif dengan fungsi bersumpah 1 tuturan, tindak tutur komisif wujud imperatif dengan fungsi menyatakan kesanggupan 2 tuturan, tindak tutur komisif wujud imperatif dengan fungsi penawaran 1 tuturan, tindak tutur komisif wujud imperatif dengan fungsi mengancam 3 tuturan. Dalam penelitian ini, peneliti tidak menemukan tuturan yang mengandung tindak tutur komisif wujud deklaratif dengan fungsi mengancam, tindak tutur komisif wujud interogatif dengan fungsi bersumpah, dan tindak tutur komisif wujud interogatif dengan fungsi mengancam.